



## *Wolfgang Vockel*

*Bürgermeister  
Tauberbischofsheim*

Die Tarifautonomie ist eine elementare Säule der sozialen Marktwirtschaft. Im Grundgesetz verankert, garantiert sie den Gewerkschaften und den Arbeitgeberverbänden, unabhängig von staatlicher Einmischung, Tarifverträge und Arbeitsbedingungen auszuhandeln.

Dabei nimmt die IG Metall eine herausgehobene Rolle ein: Als starke Stimme für die Arbeitnehmer, aber auch konsequenter Verhandlungspartner der Arbeitgeber, hat die IG Metall Arbeitsbedingungen für die Beschäftigten in der Metall- und Elektroindustrie ausgehandelt, die auch für andere Branchen maßgebend sind.

Wichtig ist es, auf Augenhöhe und auf Ausgleich zielend miteinander zu verhandeln und somit die Interessen der Tarifvertragsparteien in Einklang zu bringen. Für die Zukunft wünsche ich der IG Metall viel Erfolg und das richtige Gespür für die Anforderungen in der Arbeitswelt.